

KANTOOR
O. Kerkhofweg
No. 16
BANDOE NG

Berita Priangan

TELEFOON
444
BANDOENG

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Utg BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.

Kenapa orang lain haroes me-roending penghidoepan kita?

Sebagaimana pembatja kita jg terhormat telah sawa mengetahcei bahwa Volkenbond ada mengan doeng niatan memperloesakan pe njelidikan dari hal penghidoepan rajat, teroetama sekali rajat dalam tanah djadjahan di Asia.

Indonesia negeri kita ini adalah termasuk kepada toedjoean Vol kenbond itoe.

Sedikit hari lagi, di Coonor (In dia) akan diadakan tempat peroen dingan dari hal jg terseboet diatas itoe, sebab di Coonor itoe terpan dang sebagai tempat jg paling baik oentoeck studie centrum.

Sebagai oetoesan dari Pemerin tah Belanda di Indonesia telah di toendjoek toean Dr. AG. van Veen di Djakarta, sebab toean terseboetlah jg dipandang oleh pemerintah diini negeri sebagai seorang ahli (des kundige) tentang penghidoepan ra jat dan dapat memadjoekan segala soeal, oentoeck kepentingan Indo nesia.

Kita sebagai rajat aseli dari ini negeri, sebagai rajat djadjahan dan sebagai kaeom jg soekar mentjahari penghidoepan, oleh karena heibat nja desekam dari kanan dan kiri, tentoe bergembira dan berterima kasih kepada Volkenbond jg hen dak memboeat penjelidikan jg loe as dan seloes loeasnja dari hal penghidoepan rajat dalam tanah djadjahan ini.

Tentoe sekali kita rajat Indonesia akan lebih gembira dan lebih ber terima kasih, djika penjelidikan Volkenbond itoe tidak tinggal ha nja dalam penjelidikan sadja atau sebagai peroendingan diatas pang goeng opera.

Kita berkata demikian itoe, boe kan karena kita tidak ingin meng hormati kepada Volkenbond itoe, tapi pengalaman ada memberi pe ladjaran kepada kita, bahwa segala soeal jg penting jg diroendingkan dalam Volkenbond itoe, hanja da lam peroendingan sadja, tidak mem bawa hasil sebagaimana jg diingin kan.

Dalam diplomatie doenia, Vol kenbond meroendingkan nasib Ethi opie, tapi ahirnja semangkln ba njak negeri jg mengakoe sjah Ethi opie djadi negeri djadjahan Italie.

Idem nasib Tiongkok oleh Japan, peroendingan Volkenbond tidak membawa hasil soeatoe apa.

Dalam bagian kesehatan, Volken bond memboeat penjelidikan dan pembatrasan pematadan, tapi ahirnja pabrik pabrik madat boe kan menjadi moesna, malah djadi semangkln besar.

Idem dalam hal soeal pelatjoe ran dan perdagangan perampoean, boleh dikata tidak nampak bekas bekasnja, ketjoeali kerasnja tangka pan perampoean. latjoe jg berge landangan didjalan raja.

Itoepon sebagai noodmaatregel sadja, boeat sementara wak toe, soepaja tidak terlaloe menjolok mata.

Dalam bagian economie, Volken bond akan memboeat penjelidikan dan peroendingan dari hal penghi doepan rajat tanah djadjahan di seloeroeh Asia, terhitoeng dengan Indonesia.

Kita koestir nasib dari pada pe njelidikan inipoen seperti nasibnja lain lain jang terseboet tadi.

Memang, kita mengerti, bahwa Volkenbond tidak berkoeasa soeatoe apa boeat memperbaiki penghi doepanja rajat tanah djadjahan, ketjoeali dengan djalan memboeat peroendingan dengan pemerintah jang mengoeasai negeri djadjahan itoe. Djika kebetoelan jang me ngoeasai negeri djadjahan itoe oleh Volkenbond. Tapi djika negeri itoe tidak soeka, ja abis perkara . . .

Adapoen negeri negeri jang me ngirimkan wakilnja ke Volkenbond dari hal penghidoepan rajat dja djahan itoe, bisa membentangkan bagaimana penghidoepan rajat di negeri djadjahannya dan djika per loe mempertahankannja apabila mendapat tjela dari lain fihak.

Menerangkan tentang penghidoep an rajat djadjahan didalam Vol kenbondsraad oentoeck didengar dan depertimbangkan.

Itoe memang bagoes djika jang nemitjarakannya rajat tanah dja djahan sendiri, boekan dari fihak kaeom pendjadjah.

Penghidoepan rajat Indonesia akan diterangkan drlam Volken bondsraad tidak oleh rajat Indone sia sendiri, tapi oleh toean Dr. A.G. van Veen jang ditoendjoek oleh jang mengoeasai tanah dja djahan ini.

Kita pertjaja bahwa Dr. A.G. van Veen itoe ada seorang ahli [deskundige] dalam hal penghidoep an rajat Indonesia, tapi kita be loem yakin bahwa toean terseboet akan dapat merasakan, bagaimana pahit dan getirnja sebagai rajat jang menderita kemiskinan, dalam tanah djadjahan ini.

Maka oleh karena itoe, kita sa ngat merasa koestir pendapatan deskundige ini, tjotjok dengan pen dapattannya toean Muchlenveld, bah wa hidoepnja tiap tiap rajat Indo nesia tjoekoop dengan segoebang (2 setengah cent) sehari, sehingga terkenallah gobangan Muchlenveld itoe.

Soepaja segala penjelidikan Vol kenbond itoe mendapat dasar das ar jang benar jang mana sangat perloe mendapat sokongan dari se moea negeri jang berkepentingan maka kita rasa baik sekali djika Indonesia ketjoeali mengoetoes toe an Dr A.G. van Veen itoe, hendak lah diwakili lagi oleh seorang In donesier dengan ongkos negeri.

Kita masih ingat doeloe Indone sia telah diwakili oleh doea orang ke Volkenbond di Geneve jani RAA. Djajadiningrat sebagai wak il Pemerintah dan H.A. Salim se bagai wakil rajat.

Pekabaran

Dipoekoel mati
Singawirana, seorang berasal dari Oedjoengalang Tjilatjap, dengan ke doea tangannya diborogol dihadap kan kepada Adj. Djaksa Tjilatjap. Ia didakwa memoekoel isterinja de ngan berakibat matinja si isteri, toelis pembantos kita.

Boepati Lebak
Soedah tersiar kabarnya jang menerangkan, bahwa nauti pada panghabisan boelan Mei jang akan datang Padoeka Kdj Boepati Le bak, Rd. A.A. Gondosepoetro akan meletakkan djabatannya sebagai Re gent di Kaboepaten Rangkasbi toeng.

Penjakit pest
Didalam tempo hari tanggal 26 Februari sampai tanggal 19 Maart 1938 keadaan penjakit pest dise loeroeh tanah Djawa sebagai be rikoet:

Jang sakit baroe	Jang mati
Krawang 3 orang	2 orang
Bandoeng 64	62
Soemedang 8	10
Tasikmalaja 29	29
Tjiamis 10	10
Garoet 45	45
Madjalengka 2	1
Tegal 41	41
Brebes 18	18
Banjoemas 1	1
Wonosobo 14	14
Magelang 1	1
Temangoeng 19	16

Export dari Java
Menoeroet berita dari Cen traal Kantoer voor de Statistiek export barang barang dari Tanah Djawa dan Madoera didalam boelan April 1938 sebagai berikoet:
Karet 6000.000 kg; meritja poe tih 7.000 kg; meritja hitam 787.000 kg; djagoeng 3.608.000 kg; kopi 1.219.000 kg; copra 938.000 kg; minjak sereh 125.868.000 kg; masing masing goela 5250.7000 kg; pala 11757000 kg. melasse 893.000 kg; tembakau 9.083 000 kg; gapek 4.422.000 kg; tepeong ketala 2.296.000 kg; teh 5.244.000 kg; kapok 742.000 kg; timah 987.000 kg.

Maka oleh karena itoe kita rasa boeat peroendingan Volkenbond di Coonor jang akan datang itoe djoe ga, ketjoeali Pemerintah telah me milih toean Dr. AG. van Veen se bagai wakil Pemerintah itoe, hen daklah pemerintah memberi kelong garan, ada lagi seorang wakil dari pihak rajat, atas ongkos negeri.

Siapa jang patoet dipilih, terse rah!

Kita memadjoekan soeal ini, soe paja tentang penghidoepan rajat Indonesia jang diterangkan dalam gsbroengan internasional itoe da pat diterangkan oleh bangsa Indo nesia sendiri, jang memang bisa merasa pahit dan getirnja.

Indonesia adalah tanah jang kaja raja. Apakah rajatnjapoen kaja raja djoeja?

Boleh djadi Volkenbondsraad be loem tahoe, oekoeran hidoep rajat djadjahan Indonesia, dengan satoe gobangan alias satoe belendong sadja.

Roemah djadi aboe
Orangnja dimasoekan keda lam pendjara.

Sanoesri orang kampoeng Kiara pajoeng, desa Kawoenglarang, dia triet Rantjah [Tjiamis] ia loepa setelah membikin goela, apitja ti dak dipadamkan doeloe. Kebetoe lan dipinggir tempat membikin goela itoe bajak daoen kelapa kering, dan ketika Sanoesri ada tisaw h, roemahnja telah habis ter bakar. Djoeja roemah jang berde katau dengan itoe [doea roemah] ikoet habis dimakan api.

Berhoeboeng dengan koerang hati-hatinja. Sanoesri hari kemarin telah dihadapkan dimoea pengadi lan Landraad, dan kepoetoesannya ia dihoekoem badan lananja satoe boelan.

Ketika mendengar, bahwa ia ha roes dimasoekan kedalam pendjara, kelihatann amat sedihnja, sebab roepanja samasakali tidak sengadja membakar roemahnja.

Akan pindah ke Tasikmalaja?

Kabar dikota Tjiamis telah ter siar, bahwa berhoeboeng dengan dikota Tasikmalaja beloem mem poenjai Regent, kabarnya toean R. T. Soenarja Regent Tjiamis akan pindah ke Tasikmalaja. Kabar jang djelas akan menjoe soel.

Lantaran sakit hati

Berapa minggoe berselang, seo rang Indonesier bernama S. bekas kapala kampoeng Lebak Tjiamis, berhoeboeng dengan merasa sakit hati lantaran diberhentikan dari pe kerdjajannya, ia telah tjoba-tjoba membakar kandang kambing ko song, agar soepaja kampoeng terse boet habis dimakan api. Tapi mak soed jang begitoe kedjam tidak ke djadian, sebab berhoeboeng dengan actiefnja politie, ia telah tertang kap. dan oleh Landraad Tjiamis te lah dikasih hoekoeman badan lama nja 5 boelan.

Hari Saptoe jang baroe laloe, ia telah dihadapkan lagi dimoea pe ngadilan, jaitoe berhoeboeng de ngan telah mentjoba lagi akan membakar pabrik tenoennja toean Soekarjo.

Dalam ini peperiksaan, ia moeng kir keras dan tiga orang jang dja di saksinja tidak memberi ketera ngan jang begitoe terang, sampai ini perkara oleh hakim dibebaskan.

Pendeta Djawa
Pertama dari Geredja Gere formeerd Belanda.

„Antara* Berselang beberapa waktoe, oleh Geredja Gereformeerd Belanda di Medan telah diangkat menjadi pendeta toean R. Dhanoe pranoto, hulpp ed kant di Koetoar djo. Berhoeboeng dengan angkatan ini toean Dhanoepnanoto beberapa hari jang laloe telah berangkat ke Djekja akan meneroekan peladja rannja boeat beberapa boelan pada dr. B.kker dan dr. Bavinck, docent docent dari Theologische School di Djokjakarta.

Drama di Koetoardjo

Anak diboenoeh,
„Antara* kabarkan, bahwa di district Kemiri (Koetoardjo), se orang perempuan Indonesier jang sesoedah bersalu melamparkan anak oja itoe kesoengai Berhoeboeng dengan drama ini oleh politie di Koetoardjo soedah ditangkap 3 orang [perempoean itoe sendiri]



Populairiteit . . .

Orang bilang, bahwa:
Tjandjoer* termashoer dengan tautjonja, Garoet beroemd lantaran djeroeknja, Soemedang terkenal dengan takonah nja, Radjapolah- karena anjamannya, Tjikoneng dengan tawesnja, Tasikmalaja dengan Emaynja, (?) Manondjaja dengan salaknja, Tjiamis dengan ketjapnja, Bandjar dengan Rawalokboknja, Tjirebon dengan cedangnja, Poerwakarta dengan goela Tjikeris nja, Krawang deagan ronggeng rong geng Tjokeknja, Betawi dengan gertaknja, Bogor dengan Tjimandjenja, Soekaboemi dengan poeteri poeteri P.J.S. nja, Madjalaja dengan tenoennanja.

Kemoedian orang bertanja, kata nja:

—KotaBandoeng „populair“ karena apanja?!

—O, soenggoeh banjak zeekali, sarerek!

Populair, disebabkan: ontjom Soemanja, ontjomMulonja, sanggoel Aromanja, komde Radjonja, goeleng Tjijodanja, atjoeck Sngkajonja, ke baja Es Lilinuja, car caturen alis nja, schilderen birinja, decoree ren pipinja, plus 1001 matjam en 1001 warna jg begitoe begitoean.

Gang Tjoebitnja dan Gang Dja wiluja moengkin baljak tamoe jg tipis imanja mendjadi sasar en robek kantongnja, hingga loepa daratan dan loepa djoeja poelang „tongsan“, kaja kebo jg kaga mengenal kandangnja lagi.

Djoestroe karena begitoe, dikota Bandoeng amat populair djoeja dengan soerat soerat acceptatienja. Djoestroe disebabkan demikian, dikota Bdg. ini sangat populair de ngan gerakan Anti woekernja.

Hingga djoestroe dan djoestroe berikoet djoestroe, kalau orang da tang di Bandoeng ingin engga terpintjoe oleh artian populair jg palseo, datanglah diwaroengnja tk. bandrek.

Minoem doeloe setjangkir, ditang goeng tidak nanti zevendrien, sa dereks!

Orang Keloeroran

djoeja toeroet] beserta l orang doekoen, Orang perempuan jang bersalu itoe seorang djanda jang masih moeda.

Peraja'an Sanatorium

Memperingati sepoeloech ta hoennnja.

Malam Minggoe jbj ini Sanato rium Tjisaroed dekat Bogor telah melangsoengkan peraja aunja oen toek memperingati sepoeloech tahoen berdirinja badan itoe dengan men dapat perhatian jang setjoekoop tjoekoopnja.

Roesangan oentoeck pista tsb. te lah penoeh dengan tistamoel. Ge dongnja diperhiasi menaubah se dapnja pemandangan dan dari be berapa leveranciers dari badan itoe di Bogor tidak mengetjewan. (Aneta)

Idionsysteem di Priangan Timoor.

Dari moelai boelan April t l sampai Mei ini di Tjamis datang lah temponja moesim panen, teroe tama didistrict Bandjar, Pangandaran dan Tjidjoelang, kata pemban toe A K W.

Didistrict Bandjar dan Pangan daran boekan main banjaknja padi, sebab Bandjar mempoenjai Lakbok jang loesanja beriboe riboe boww, djoega Pangandaran.

Dimana ada goela disanalab ada semoet, demikianlah kata peribaha sa. Begitoe poela didaerah district Bandjar dan Pangandaran, ada doea boeah Rijstpelerij kepoenjaan Tioug hoa jang tiap hari dan malam tidak berhentinja menggiling padi.

Idionsysteem didaerah Krawang jg begitoe populair, begitoe poela didaerah Bandjar, tidak kalah mas hoernja.

Sebeloem kita membentangkan perhoehoenja antara bapa tani dan rijstpelerij, terseboet, lebih dahoeoe akan medonggongkan bagimanakah keadaan bapa tani dikedoea district terseboet.

Bapa tani hidoepnja tida mer deka, sebab meskipoen mere ka mempoenjai sawah jang begi toe loeas, tapi djika tempo panen, kebanjangan tidak bisa menjimpan padi. Sebeloem dibawa ke roemah telah habis didjalan,

Datangnja idionsysteem itoe boe kan dari pehak penggilingan padi sadja, akan tetapi tidak kosrang dari pihak bangsa kita jang mem poenjai wang tjokoep, teroetama dari Tasikmalaja dan Tjamis. Tidak sedikit orang-orang jang tjokoep dari Tjamis dan Tasikmalaja, ka lau moesim paen dikedoea dis trict terseboet, mengambil padi boekan main banjaknja, tempo tem po ada jang teroes didjoel ke peng gilingan dan poelngnja ke kota membawa wang banjak.

Nanti dimana datang wakteenja moesim menggarap sawah, mereka datang lagi ke daerah Lakbok sambil mambawa wang. Paman paman tani jang perloe memakai wang berkeremoen, minta pertol ongan kepada orang kota jang da tang ke tempat itoe.

Menoeroet penjelidikan kita, dji ka diberi wang lebih deelo [idjon systeem] dalam sepikoe tjomah 4 ketip atau 5 ketip dan paling mahal hanja 0,75. Nanti dimana datang waktoenja moesim panen, oleh orang-orang jang tjokoep didjoel ke penggilingan paling moe rah harga per pikoe f 1.50 atau f 2.

Begitoe poela antara perhoehoen gan bapa tani dan penggilingan padi, djika kita selidiki dengan betoel betoel sangat menjedihkan, sebab ditiap tiap desa atau kam poeng, doea penggilingan padi ter seboet mempoenjai agenten jang seolah olah oentoek memboedjoek bapa tani atau memberi tahoe kepada paman tani, bahwa barang siapa jang perloe memakai wang, boleh bitjara atau datang sendiri kepada agenten.

Kita telah lihat sendiri, didae rah onderdistrict Bandjarsari jang letaknja itoe desa berdekatan de ngan penggilingan padi, ada bebe rapa orang paman tani jang hi doepnja amat soesah, meskipoen mereka mempoenjai sawah bebera pa boww, Baroe djoega koerang lebih seboelan setelah memotong padi, mereka telah datang kepada orang jang biasa memidjamkan wang, seolah olah akan minta per tolongan sebab katanja tidak men poenjai bekal oentoek menggarap sawah. Ketika itoe kebetoealan toe kang memidjamkan tidak sedia wang, tjomah ada beras sadja.

Berhoehoenja dengan soesahnja, be ras itoe djambil oleh bapa tani, dan 10 kati beras nanti dimana moesim paen haroes dikembalikan djadi sepikoe padi,

Alangkah mahalnja, dan alang kah oentoengja oentoek orang jang sedikit mempoenjai rasa kemenee sian.

Para pembatja bisa membajang kan, paman tani jang sematjam terseboet, kalau dimana datang tem ponja panen, mereka tidak bisa poe ngoet padinja sebab habis dengan idionsysteem

Akan disamboeng



Rectificatie.

Dalam hoofdart, Berpri kemarin ada toelisan jg salah dzet.

Koloman I regel ke 14 dari atas ada perkataan memasoekkan mestinja: memaksan.

Koloman II regel ke 17 perka taan regeering mestinja reg lementeerling.

Koloman III regel ke 14 idem, perkataan memberikan, mes tinja: memberhentikan.

Idem regel ke 18 idem, perka taan memperboeat mestinja memperkoeat.

Dengan djalan ini dibetoelkan. Didalam kabar kota jang dimoeat kemarin ada kalimat, "Pentjoeri jang meneked, itoe mestinja, Pen tjoeri jang nekat".

CORR.

Kdj. Boepati Bandoeng diminta pertolongannja.

Orang-orang pendoedoek dessa Kopo kampoeng Bodjonghondje telah minta pertolongannja Kg. Boepati Bandoeng, berhoehoenj den gan perselisihan mereka dengan Dr. Philippi tentang mentjahari emas di Soreang.

Kepada Dr. Philippi telah di berikan concessie boeat mentjari kan emas (boekan hanja diberikan idzin boeat membikin penjelidikan sadja).

Selanjutnja setelah orang2 diitoe tempat, melihat bagaimana orang-orang Dr. Philippi menjoetji emas dengan doelang, mereka laloe meniroenja, sehingga mendapat hatsil jang baik djoega, perboean mana telah diketahoeinja oleh Dr. Philippi dengan lantam minta per tolongannja Politie B.B. soepaja itoe orang-orang dilarang tidak boleh mentjari emas, hal mana telah menjadikan marahnja orang-orang terseboet.

Kg. Boepati Bandoeng berdjandji akan toeroet tjampoer didalam itoe oeroesan, dan beliau bersedia di dalam sedikit tempo akan mem berikan tahoe kepada mereka, apa jang dilarang dan apa jang di idzinkan.

Pembikinan sendjata gelap.

Mendapat dengar dari orang jang boleh dipertjaja bahwa ketika tanggal 9 Mei 1938 politie Ban doeng jang dipimpin oleh toean Assistent Wedana Moch. Hapid dengan dibantoe oleh Mantripolitie E. Winatakoesoemah dan Soma, reseherseur dari Opsporingsdienst di Hoofdbureau Bandoeng telah tangkap seorang bernama Rapei, tinggal beromah dikampoeng Tjikoeda Pengalengan ia didakwa telah membikin senapan tjoeplis (gelap).

Itoe pekerdjaan oleh Rapei te lah didjalankan kira kira 10 tahoen lamanja tapi ia dengan loloesa sekali tidak mendapat ganggoean apa apa.

Berbareng dengan itoe Rapei ti toedoeh lagi telah membikin 4 per kara kedjahatan.

Politie telah berhatsil membes lag roepa roepa pekakas jang bis sa digoenakan membikin itoe sen djata.

Belakangan didengar keterangan lagi bahwa kemarin telah berang kat Rescherseur Soma oentoek menjilidiki lagi diitoe tempat.

Senapan senapan bikinan Rapei telah piketemoekan djoega pada: Soebari, Pai mereka tinggal di kampoeng Tjikoeda djoega dan pa da Soewatna tinggal di kampoeng Kombong, Tjikoeda, Soema Tji apoes Bandjaran.

TOEAN JASPER

Tetap menjadi Voorzitter Hoofdbestuur

Menoeroet kabar jg boleh dipet tjaja, bahwa t J.E. Jasper telah ditarik kembali menjadi Voorzit ter Hoofdbestuur dari N.I. Jaar beurs.

Pengangkatan itoe, baik oleh Raad van Beheer, macepoen oleh Hoofdbestuur, diterima dengan soea ra boelat,

CONCOURS HIPPIQUE

Dikari hari Pinkster, jaitoe pada hari Minggoe dan Senen 6 Juni 1938, bertempat dirace terrain Te gallega, akan diadakan concours hippique jang didjalankan oleh Preanger Wedloop Societeit de ngan djbantoe oleh Preanger Mi litaire Hippische Sportvereniging.

GASMASKER

Sepanjang pendengaran kita, bahwa gasmaskerfabriek jang akan diadakan oleh Singapore Rubber Works, menoeroet keterangan pari departement van oorlog, bahwa regeering beloes memberikan ke poatoesan jang pasti.

MIJNBOW

Sepanjang kita poenja pende ngaran bahwa Dr Ir J.C. van Es hoofd dari afdeeling geologisch-technische onderzoekingen dari Dienst Mijnbouw, pada tanggal 31 Mei akan pengsioen.

Toean van Es pada tanggal 8 Juni akan poelang dengan kapal Dempe ke Europa, sedangkan peng gantiannja telah dipilih Ir. A. Har ting, dari afdeeling geologisch-technische onderzoekingen.

"KINTAMANI"

Boekoe roman jang indah.

Dari boekhandel "Poestaka Na sional di Soerabaja jang memoeat kan advertentienja dalam soerat ka bar kita ini, ada kita terima satoe boekoe romau bahasa Indonesia ber nama "Kintamani", jang meriwajat kan satoe lakon asmara jang sa ngat resep, jang gilang gemilang antara satoe gadis Bali dan deea laki laki.

Terdjadinja ini lakon dinegeri jang ber-panorama baik dipoela Djawa dan di Bali, tempat jang indah. Begitoe baik ditjeritakan oleh pengarangnja (Imam Soepar di) sehingga pembatja dapat ikoet mengalami kesedapan lakon ini.

Bahasannja teratoer baik, hoeroef oja terang, kertasnja indah sedang hargannja tjoma f 0,60 sadja.

Boekoe "Kintamani" ini patoet dibatja diwaktoe senggang, boeat menghiboeer hati, atau boeat bekal waktoe kita. . . pic nic ke goe noeng-goenoeung. Kita persilahkan pembatja melihat advertentie djoega jg akan dimoeat dalam sk. kita ini.

Landraad

Tempo hari kita telah kabarkan tentang kekoesoetan di kantor waterleiding Tjamis, sehingga man door Oewon jang tidak mempoe njai hak, menerima roegelden dari orang2, telah menjadi korbanja itoe kekoesoetan, malahan tidak ke tinggalan ia ditempel poela proces verbal, karena didakwa menggelap kan ceang besarnja koerang lebih f 36,-- (ceang mana oleh Oewon soedah dibajarnja kepada Rooimees ter Pakih di Tjamis).

Sekarang dikabarkan pada kita bawa itoe perkara soedah djatoeh kepada Landraad, dan besok hari Saptoe ddo. 21 ini boelan akan di periksaanja.

Kluchtspel di Jaarbeurs

Sebagaimana biasa setiap tahoen diterrein Jaarbeurs sebelah kolon, selain diadakan roepa roepa con cours, djoega diadakan concours kluchtspel.

Kita mendapat kabar, bahwa tooneelgezelschap "Gantoe ng pangroengoe" jang di pimpin oleh toean A. Danoe, ini tahoen akan mengambil bagian de ngan memilih nommor nommornja jang origineel.

WERKLOZEN

Diwartakan oleh Aid bahwa Plaatselijk steuncomite di Ban doeng dalam boelan April jl. telah kasihkan toendjangan pada 180 somah dengan ceang sedjoemlah f 4.595.19 sedang ceang di terima dari contrubutie dan dermaan ha nja f 976.49.

B. B. MUTANE

Toean G A Fokker controleur pada B B di Tasikmalaja pada achirnja ini boelan dipindahkan ke Batavia.

Diangkat menjadi controleur di Tasik toean dr W. H. Overbesk dari Batavia.

Assistent wedana dari Bandjar Mas Karta Atmadja dibenoem men djadi wedana Pelaboean.

KABAR POST.

Hulptelegraafkantor Fakfak di toetoe sampai tg 20 ini boelan.

ANTI WOEKER.

Malam Senen jang laloe Bandoengsche Anti Woeker Vereeniging mengadakan vergaderingnja dibawah pimpinan t. E. Sieburg. Seperti orang tahoe perkoempoelan jang doeloe telah diboebarkan.

Oleh secretaris toean Hoogen boom dibatjakan verslag dari verif icatie commissie dan verslag dari A.W. steunfonds Bandoeng tahoen jang baroe laloe, Ternjata menoer oet ini verslag banjak jang kee rang beres, dan itoe verslag memoeatoeskan, verificatie commis sie tidak dapat kasih voorstel ac quit dan decharge, Sesoeahnja di adakan debat rame rapat ambil poatoesan, setoedjoe dengan con clusie bahwa bestuur jang lama dari A.W.-V. Bandoeng telah paka oi ceang jang boekan mereka poe nja Bestuur dari perkoempoelan akan ambil tindakan,

JAARVERGADERING.

Dari Handelsvereniging.

Pada hari Djoemahat tanggal 27 Mei moelai djam 3 sore, ber tempat di kantoornja secretaris pen ningmeester P A I K. Handels vereniging di Bannoeng akan me ngadakan vergadering tahoenan.

Sedangkan agenda jang akan dibitjarakannja jaitoe Membitjara kan deagan mengesahkan dari jaarverslag Pequit en decharge ke pada secretaris dan penningmees ter Rondvraag. — Aid



Berita Redactie.

Diminta kepada semoea pemban toe, soepaja toelisan boeat Berpi diaotoer kort en bondig.

Kita lebih soeka dikirim berita jg hangat hangat dan penting, dari pada artikel-artikel pandjang. Toelisan boeat Berpri harap dja ngan seroepa dengan boeat lain- lain koraa.

Ini disebabkan lapangan kita ma sih sempit.

Dimana-mana tempat kita tjari correspondenten jg bisa memenee hi atoeran diatas!

T.W. Rk.

Betoel Kang Abang jg doeloe pernah di Rangkas, Betawi & Tasik Terima kasih!

Red.

Noesantara Solo.

Kita poenja advertentie baroe nampak 1 kali sadja, kenapa?!

Adn.

Bekal pic nic ! Boeat Poetra Priangan. . .

Diwaktoe kita pic nic, doedoek diatas boekit, melihat peman- dangan jang tjantik, mengisap hawa jang sedjoek, djangan loepa membuatja boekoe roman jang indah, jang mentjeritakan kisah as- mara dipoela kajangan, jaitoe poela Bali jang disoeboet The Last Paradise of the East, sjorga pengabisan di Timoor, boekoe itoe boekoe;

"KINTAMANI"

jang hebat iainja, tingri bahasannja, elok boeatannja, tetapi harga- nja tjoma f 0,60. pesanan berikoet ceangnja pada

"POESTAKA NASIONAL"

PAVILJOEN G. N. I. (B) DI SOERABAJA.



Serene

Semalam kita kaga bisa keloesoer ran, meskipoen oedara baik,

Memang, kaloe dirasa-rasa, dan djikaloe soedah biasa, keloesoeran malam itoe ada paling S. S. = "Sehat & Seneng", hingga "Staats Spoor" djoega adu- kan traject mlam.

Apa jang paling disenengi keloeso- eran malam itoe, boleh diraba- raba sendiri, sebab kaloe moesti bitjara jang njata-njata, ki ta kaga sanggoep boeat memikoel resico terhadap Ma'nja Sikampeng.

Jg. djadi lantaran kita engga bisa djalan gelap-gelapan semalam itoe, disebabkan banjak tamoe da tang diroemah.

Mereka datang seperti perloe dan penting, padahal oeroesannja tjoe ma mace tanja tentang Serene sadja, jg berboenji tempo hari dan jg akan djangoengkan lagi diini hari djoega.

Namanja orang ditanja, ja, kita djawab djoega apa jang kita taoe, tapi jg koerang taoe djoega kita djawab teroes sadja seperti taoe be toel-betoel, jalah oentoek menjdaga nama sebagai toean roemah jg ta hoe adat dan wadib menjennagkan tiap-tiap tetamoenja.

Achirnja, semoea tamoe merasa poean dan S. S. djoega = Seneng Semoeanja!

Satoe diantara tamoe-tamoe itoe, kemoedian melahirkan pendapatn oja, jg pembitjarannja mana boleh djadi karena perbawa dan akibat dari kekeliroean kita poenja tjara memberikan keterangan. Katanja:

— Djadi serene itoe, perloenja boeat pemberian tanda bilamana kelak ada-bahaya penjerangan moe soeh jang mengantjam ke tempat kita, maka kita semoea haroes ber djaga-djaga. Sepertinja: mentjari perlindoengan, dan kaloe malam penerangan dipadamkan soepaja moesoeh biangoeng dan ta mengalan tempat kita; serta dengan adanja seinen itoe, kita bisa dapat kesem patan bila mae lari dan mengoempet.

Oleh karena itoe, goea toeroet sesalkan — katanja — sebab: ke napa kita orang diseroeh pandai doeloe boeat tjari perlindoengan, boeat lari dan boeat mengoem pet, tapi tida diberi kewadjan dan engga diseroeh doeloe agar kita sigap memegang senapan, soe paja pinter kita memasang metrail leurs, enz?!

Di Japan, di Moscou, di Neder land, di Djerman, enz, pendoedoek Negeri itoe dibeladjar madjoe doeloe.

Di Indonesia dimatangkan doeloe . . . mengoempet dan larinjal!

Djadi, kalau disana orang-orang pandai memboeroe, adalah di sini pinter tjap djitjir! . . .

Serenta pembitjarannja habis, Kang Abang diam, tamoe-tamoe jg lainjapoen boengkem, laloe boe baran dengan amat flauw zeekali, amat rehe, kesepi-sepian . . .

Kang Abang

Ged Vroedvrouw

Mevr. MOELJO.

Tjitjendo — Gang Verkeerswezen (Blakang Hoofdbureau v. Politie).

Ada sedia tempat boeat bersalin (kraamkamer) dan boleh dipanggil diman-mana.

Tiongkok -- Japan.

Hsuehchow terdesak.

Soember Japan mengabarkan, bahwa

Tentara Japan yang disekitar Lunghai spoorweg, barisan yang dari oetara menedjoe keselatan dan dari selatan menedjoe ke oetara soedah sama sama sampai didjalanan kereta api sebelah barat Hsuehchow, dan disitoe dari kedoea barisan itoe telah dapat berdjabat tangan. Dari sini mereka bersama sama menedjoe ke Hsuehchow.

Begitoe djoega dari djoeroesan lain, barisan Japan telah semangkin mendekati Hsuehchow Seboeah station disebelah barat Hsuehchow yang sekira 50 Km. bernama Kongsong, dan seboeah poela sdkira 26 Km. sebelah barat bernama Theechow, telah dapat didoe doeki oleh tentara Japan.

Djadi kota Hsuehchow semangkin terdesak, pertemporean jaag hebat mereboet ini kota tak lama lagi akan terdjadi.

Adapoen tentara Japan yang sebelah timoer telah dapat bikin roesak djembatan spoor didekat Sin An Chien dan jang dari djoeroesan Taisersheh wang soedah mendekati Hsuehchow. tinggal 6 Km. sadsja djoehnja.

Djalanan kereta api Lunghai jang perloe bagi pekerdjaja tentara Tionghoa sekarang menjaditibalik digoenakan menjtoekoepi keperluan tentara Japan oentoek mendekati Hsuehchow.

Barisan Japau jang madjoe dari sebelah oetaranja kali Koening menedjoe keselatan dari Tsaoehow telah dapat mendoe doeki Laupo. seboeah kota disebelah timoernja Chengchow S.S.

Bombardement Djepang.

Soember Tiongkok via Speedienst Khp. mengabarkan, bahwa 8 eskader Djepang, satoenja terdiri dari 12 pesawat, djadi sama sekali ada 96 pesawat, telah bombardeer Hsuehchow, Mereka telah njatkan lebih dari 200 boetir bom. Berbareng dengan itoe, kira 100 pesawat lagi serang daerah disebelah timoer Hsuehchow, Mongcheng barat, d.l.l. tempat disepandjang Yunho. Tapi garisan pembelaan Tionghoa sama sekali tida terganggoe meski sedjoembla besar roemahnja pendoe doek dapat keroesakan.

Lijn spoor Lunghai be lion terganggoe.

Lagi kemarin pagi tjoesmah 200 cavalerie Djepang moentjoel distation Nuihang dari lijn spoor Lunghai, dan dengan gangpang mereka telah dioesir oleh tentara Tionghoa Lain dari itoe, antero lijn spoor Lunghai sama sekali beloem terganggoe.

2000 laskar Djepang serang Tangshan dilijn spoor Lunghai dari sebelah selatan, terpaksa moesti moender seoesah dapatkan keroesakan besar. Tidak berhasilnjr serangan Djepang pada Tangshan dari Yungcheng karena serangan Tionghoa jang mendadak dari Fenghsien, Satoe perampat dari pasoeakan mechanisch Djepang telah dimoesnakan.

Yungcheng dan Chuen Jao dirampas poelang.

Barisan Tionghoa serang.

Mongcheng (Auhwei) dari tiga pendjoeroes. Dirasa tidak lama lagi itoe kota akan bisa dirampas poelang.

Sesoesah dilakoekan pertemporean haibat boeat beberapa hari lamanja, beberapa riboe laskar Djepang disitoe tempat jg djoehnja 30 km. dari Yungcheng [perwatesan Anhwei, Honan] telah dibikin koetjar-katjir oleh tentara Tionghoa. Sisanja didesak ke Yungcheng, dimana mereka kembali dikeroeng oleh pasoeakan Tionghoa, ratoesan askar Djepang telah dibinasakan.

Laskar Djepang beroelang oelang diserang dengang bayonet dan gra naat oleh tentara Tionghoa jang berani mati jang achirnja dapat rampas poelang Yungcheng lagi kemaren pagi. Pertemporean jang sangat heibat terdjadi disebelah oetara-barat Mongcheng Chuenjao, sebelah selatan dari Huiho telah dapat direboet poelang oleh tentara kilat Tionghoa.

Pertahanan Tjekoslowakia.

Trans Ocean A I.D. kawatkan dari Praag, bahwa ministerie dari oeroesan dalam negeri Tsjecho Slowakije pada hari Saptoe telah menberikan keterangan dalam mana ditrangkan, bahwa partij "Freiwilige Deutsche Schutzydienst" jang baroe bibangoenkan dari partij Sudenten Duitseh, oleh ia poenja proklamatie dan membeneoemnja chef dari staf telah melanggar patokan jang meneroet hoekoeman. Satoe keterangan jang menimboelkan perselisihan hebat.

Soerat2 kabar dari sapsj kiri Tsjechao Slowakije unta diboerakanja itoe Schutzdienst, akan tetapi banjak soerat kabar, jang didoeja mempoenjai perhoebongan jang rapat dengan kalangan2 official menjatakan sebagai pendapa tanja bahwa ministerie hanja akan membeslag itoe proklamatie dan akan kasih ingat pada itoe Duitsehen Schutzdienst bahwa ia dalam perkataannja dengan menggoenakan termen militer atau jang menjerang.

Oleh karena sekarang pikiran orang dipengaroehi oleh pemilihan berhoebong dengan pemilihan gemeenteraad j a d. di Czechoeslawakije, maka dari berbagai-bagai kota diwartakan tentang pertemporean jang hebat didjalan-djalan.

Dengan itoe ada 8 orang jang mendapat loeka hebat antaranja doea politie agenten. Delapan kepala lanja ditangkap, sedang djoega be berapa orang jang siarkan pamflet ten dengan critiek critiek jang tadjam pada pemerintah telah ditahan.

Dalam salah satoe kota telah timboel pertemporean antara bangsa Sudeten Duitseh dan politieke opnouuten, pada mana ada toeroet tida koerang dari 2000 Sudeten.

Sudeten affaire.

Minister dari oeroesan loewar negeri Tsjeche Slowakije dr. Kamil Krofta inihari telah menrima gezant dari Inggris dan Frankrijk dengan mana ia mejakinkan bahwa ia akan bekerdja sebisannja boeat memenoehi permintaannja minderheden dalam bandingan pada djoembelahnja akan mendapat 22 pct. dari tempat dalam plaatselijke bureaux akan mendapat perwakilan jang tjotjok dengan djoembelahnja ditoe tempat.

Dengan itoe pemerintah didoeja akan berlakoe demikian dioeh sehingga dalam district district Duitseh jang soenggoeh soenggoeh pada pemerintahannja gemeente djoega akan diberikan pengawasaan tentang politie.

Akan tetapi tentang rentjana dari pemerintah beloem diberitahoekan apa apa dengan official.

Kalangan kalangan jang berkoewasa masih dapat wartakan, bahwa premier Tsjecho Slowakije Milan Hodza, sedikit hari lagi akan mengoendang Konrad Henlin boeat membikin pembijtjaraan meskipoen Henlin boekan lid dari parlement dan dr. Hodza sebeloemnja itoe se nautissa menolak boeat bertemoedengan ia.

Robahan Cabinet Inggris.

Orang memberi tahoeakan tentang diaoernja poela kabinet jg disebakan oleh berheatinja Ormsby Gore dan Lord Swinton.

Lord Stanley mendjadi minister van dominion, Malcolm Mac Donald Minister van Kolonia, Kingsley Wood dari lchtvaart Colville Minister dari Schotland, Elliot dari Gezondheid, Euan Wallace van Financieel secretaris dari schatkist Marirhead onderstaats secretaris dari India dan Burma, Balfour idem dari luchtvaart, R H Cross parle mentaire sectaris dari handel.

Hiroe - hara Palestina.

Menjamboeng pada apa jang soedah diwartakan dalam soerat soerat kabar sore dari hari Senen tentang pertemporean jang heibat antara pasoeakan Inggris dan bangsa Arab di Palestina Oetara, dengan mana bangsa Inggris djoega menggoenaken mesin mesin terbang dan pant serautoe maka sekarang bisa diwartakan, bahwa ketjoewali satoe soldadoe Inggris, djoega ada 23 bangsa Arab jang meninggal doenia.

Merah contra koening

Dikabarkan bahwa Pemerintah Sovjet Rusland telah menolak protest Japan terhadap kepada pidato jang baroe2 ini dari Volkscommissaris oentoek Marine, smyrnoff di Wladiwostok.

Pemerintah Rusland menoen djoekkan, bahwa Japan senantiasa djalakan actie terhadap kepada Rusland jang mana menimboelkan kemarahan besar dalam kalangan2 Rusland. Dengan toeroes meneroes didalam soerat2 kabar Japan orang dapat oetjapan2 terhadap kepada Rusland sedang djoega orang2 individueel di Japan beroelang2 menjerang Rusland dan sering an djoerkan perang.

Di Rusland sebaliknya, demikian lah itoe djawaban menerangkan lebih djaoeh, beloem pernah kedjadian bahwa baik oleh soerat2 kabar maepoen oleh orang2 individueel dibelakan perang terhadap kepada Japan.

Sepandjang Japan tidak memberhentikan ini penghasoetan anti-Rusland maka pemerintah Rusland tidak bisa menerima baik protest Japan.

LELANG

Djoemahat 20 Mei 1938 Diroemahnja G van de Weg di 2e Litsoulaan 10, oleh N V Wijs.

Idem diroemahnja Mevr de Wed. E R Dubois geb. Tangkau di Frederiklaan 20, oleh N V Wijs.

Saptoe 21 Mei 1938 Diroemahnja C J Gronthoud di Galeoggoeglaan 26, oleh N V Wijs.

Idem diroemahnja H Knol di Ke bonklapaweg 35 A, oleh Ven duk "Success".

DOKTER SOENARIO SARWONO

Regentsweg 15 Telf. 996 Bandoeng.

Boeat mengobati segala penjakit mengeroes perempoean bersalin dan menjoenat anak-anak.

Djam bitjara: 7-9 pagi dan 4.30-6 sore Minggoe dan hari Raya meneroet perdjandjap. Boleh panggil sembarang waktoe

Dari Congres P.P.B. di Solo

Pidato pemboekaan receptie oleh Voorz: H. B.

Pada tanggal 12-13 Mei 1938 di Pendopo Kepatihan Mangkoenegaran.

(Samboengan kemaren.)

Mengingat adaja pensioenan poengdawa goepnemen, beloem dari Zelfbesturen, militairen, boekan onderstanders dan wachtgelders, ada koerang lebih 65000 orang Adapoen behudak kita masoek di dalam P.P.B seopaja nasih kita di djaga oleh sedjawat dan dapat toeloengan dari soedara-soedara jang berkoempoel P.P.B. terseboet. Adapoen woedjoednja toeloengan terseboet ditoeha difatal 3 Statuten jang membilang:

- P.P.B. bermaksoed: memperhatikan dan beroesaha keperluan anggotanja jang dipandang penting, baik bagi oemoem atau oentoek sesedrang anggota; mitsaloja: a. kepentingan anggauta sendiri; b. kepentingan isteri atau laki, anak dan tjotjoe anggauta jang masih djadi tanggogannja; c. mengharibkan persaudaraan anggautanja.

Djalannja mendjaga keperluan tadi tertjatat didalam futsal 37 H.R. jang membilang:

- P.P.B. berichtiar mengadakan: a. studiefonds oentoek anak lid P.P.B. b. ondersteuningsfonds boeat anggauta P.P.B. c. dan lain-lain inst. jang berarti boeat kita pensioenan.

Dari pada instelling-instelling terseboet tadi jang soedah ada ja itoe Spaar- dan Credietbank jang kita kasih nama Pensioenbank dapat rechtpersoon tanggal 11 November 1936 No. 358.

P.B. soedah mempoenjai 5000 aandeelhouders, 2e. menoeleeng lid-lidnja berdjalan creditverleening koerang lebih soedah ada 3 miljoen roepiah. Djangan salah

pendangar, toean Tiga miljoen artinja, djoeta didalam doea taboen.

Kita poenja pengharapan dita hoen moeka bisa berlipat ganda adanja, sebab masih beriboe saudara pensioenan jang amat sengsara jang beloem dapat toeloengan dari P.B.

Sekarang P.B. masih beloem dapat berdiri, masih bernaeng dibawah benderanja A.V.B. artinja ke banjakan masih memakai oeng A.V.B. karena dari credit sebegitoe besarnja baroe kira-kira 50.000 roepiah jang mendjadi kapitaal dari daja kita sendiri, dan hanja diboeat menjediani credit jang amat penting sekaft, jaitoe "sebrakan".

Moedah-moedahan kita masih dapat menghalami P.B. berdiri sendiri, tidak oesah memakai tongkatnja fihak lain.

Instelling kedoea jang akan di bitjarakan didalam congres jaitoe: studiefonds jang sekarang soedah mempoenjai modal koerang lebih f3000. — didalam 9 boelan lamanja ambil dari contributie.

Djangan kaget toean, contributie hanja 2 1/2 sen tiap-tiap lid di dalam 1 boelan. Ini oeng jang diperoleh hanja meloeloe dari gobang contributie (uitvoeisel dari gobang theorie) jang akan diboeat menoeleeng peladjarannja anak kita. Kita masih menoeleeng noenggoe inkomsten asal dari lain akalan, seopaja kita poenja studiefonds lekas dapat boehnja

Rantjangan reglement ondersteuningsfonds jang djoega mengandoeang toeloengan kematian soedah selesai akan dibitjarakan di congres nanti, beloem dapat di oerakan disini.

Akan disamboeng

Berbagai - bagai adat dalam perkawinan

Matjam-matjam perkawinan dari bangsa-bangsa di: Thibet - Polynesia - Hawaii - Koetoe Oetara - Bengal - Indiaan - Centraal Asia - India - Brasillia - Egypte - Ceylon - Perse enz. enz.

I.

Laju loeboek, lain ikannja — kata paribahasa Melajoe — demikian poela tentang keadaan adat ditjap tiap bangsa. Tentang tjara perkawinan poen djoega, ada matjam matjam tjaranja.

Dibawah ini kita akan bertoe roet toeroet toeroetkan.

Perkawinan di Thibet, ia ni: bila seorang laki-laki berkawin, maka ia poenja isteri itoe adalah mendjadi isterinja poela dari saudara saudarannja si soemi seroemah tangga.

Perkawinan jang sematjam itoe, bagi orang Thibet bahkan mendjadi keoentoengan dan keamanan katanja, sebab jang berkoesasa dalam lingkoengan sefamilie itoe, ada dipihak perempoean.

Sir John Frazer, satoe pengarang logzers jg terkenal tentang lmoes sibir (magic) dan anthropologie (pengetahoesan tentang oebah manoesia) telah toeliskat dalam ia poenja boekoek "The Golden Bough" roepa roepa anggapan dan adat kebiasaan dari berbagai bagai bangsa sedari zaman poer bakala hingga pada masa ini.

Di Poelau-poelau Polynesia, orang laki dan perempoean adalah sedemikian merdekannja dalam pergaoelan, hingga setelahnja kaem Zendeling datang kesana, pergaoelan jang sedemikian itoe dilarangnja, serta setiap laki laki tidak diperkenankan oentoek memelihara lebih dari satoe perempoean.

Tapi ini andjoeran oleh pendoe doek disana, tidak moengkin ditoe roetnja, disebabkan mereka poenja adat tentang mempoenjai istri soemae maenja itoe ada sedemikian berakarnja.

Di Poelau poelau Hawaii, djantara pendoe doek jang masih koekoeh pegang adat kekoenanja, maka bagi sesoetoe orang, jalat antara saudara dan saudara sendiri diperkenankan saling menoekar isterinja.

Di Birma, meski pernikahan disana ada meneroetkan atoeran monogamie (tidak boleh beristeri lebih dari satoe), en toch si soemi di berinja kelapangan boeat menjewakan atau pacht isterinja pada orang lain dalam tempo jang ditentoeakan.

Tjara tjara jang sedemikian itoe, tidak berarti perboeatan hina bagi mereka.

Di Koetoe Oetara, dikalangan bangsa Esquamaux, telah lazimlah poela bagi orang disana itoe tentang saling menoe karkan isteri dengan sesama kennanja, malahan perboeatan sematjam itoe dipandangnja sebagai tanda persahabatan jang kekal. Tetapi, dipihak soemi nistjaja akan mendjadikan marah besar, bilamana si isterinja telah melakoekan perzinahan tidak idzinnja (ridlanja) si soemi.

Di bangsa Lacedemonians, jaitoe pendoe doek negeri Sparta jang terkenal dalam hikajat Griek Koeno, pernikahan itoe dipandangnja sebagai benih oentoek melahirkan ketoeoeran jang berbadan besar dan sehat sebat.

Oleh karena itoe, sesoetoe orang toea jang mempoenjai isteri masih moeda, diwadibkannjalah si soeminja itoe menjerahkan isterinja kepada pemoeda pemoeda jang sehat, agar mereka mempoenjai anak jang baik oentoek di djadikan soldadoe.

Fotograaf "FONG LIE" (SIANG DAN MALEM) KEBON DJATI No. 44 BANDOENG BAROE BOEKA KORTING 50 pct. Pekerdjaan ditanggoeng tjepet, moerah dan menjenangkan. Menoeleeng dengan hormat toean toean dan njanja-njanja poenja kedatangan.

Simanahna
TUSSORE f 6.00
Sital Roma
TUSSORE f 8.00
Perdi
TUSSORE f 7.00
Prlangan
TUSSORE f 7.00

OESAHA'S

Marajana
TUSSORE f 5.85
Kantya
TUSSORE f 8.00
Megus
Koolit kajo f 5.85
Oesaha's
TUSSORE f 6.80

TAILOR

Monster &
Prijstijst
G-RATIS
Pr. Soemedang-
weg 66 - Tel. 65
BANDOENG

PRACTISCH - ECONOMISCH -
TJEPET - SEHAT - SENTOU-
SA DAN HEMAT; DJIKA
TOEAN - TOEAN GOENA-
KEN AUTOBUSDIENST:
TJAP - MATJAN
BOEAT; PICNIC - EXCURSIE-
PASAR DAN PENGANGKOE-
TAN BARANG-BARANG.
SEDIA BERPOELOEH - POR-
LOEH VRACHTAUTO'S & OM-
NIBUSSEN MERK: BUSSING-
MARCEDES dan CHEVRO-
LET.
TRAJECT:
Tasikmalaja Garoet - Malangbong - Bandoeng - Cheribon - Krawang N.V.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- GLICHE'S
- STEMPEL'S
- VERNIKKELD

ONTWERP - PALING MODERN



Clichéfabriek TEL. 798
FA FOENG
GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.

Feuilleton

„Soeara mendjeritnja hati
jang terloeka”
oleh: A. A. Achsien.

Gaat het om Uw Klèden?
MAS SADA
Heeft ze voor U
Beste Coupe, Keurige Afwerking
Chineesche Voorstraat (Banjèuj) 15a
FILIAAL: Pasar Aloon - aloon BANDOENG

Radio

VORL
Golfl. 107,53 Meter

Kemis 19 Mei

5.— sore Lagoe Soenda
5.45 . Lagoe Djawa
6.30 . Berhenti

7.— malam Berita s.k. Indonesia
7.25 . Lagoe Toerki
7.45 . Mengadji Qoer'an
8.15 . Lagoe Gamboes
8.30 . Lagoe Krontjong
9.— . Lagoe Djawa
9.30 . Lagoe Soenda
10.— . Toetoeop

PMH (45 M), Batavia II (190 M)
Bandoeng II (103).
Djoemahat 20 Mei 1938

5.— sore Dongengan oleh dan oen
toek anak2
5.45 . Krontjong dan stamboel
6.20 . Arab didjaman modera
6.40 . Lagoe Melajoe

7.— malam Tionghoa modern
7.45 . Berita soerat chabar
8.— . Gamelan Kjahi Kanjoet
Mesem dari Solo
8.45 . Pendoeoek Archipel ber-
sidang
9.— . Ketjapi Orkest „Sekar
Familie”
11.— . Lagoe Krontjong dan
stamboel
11.30 . toetoeop.

Siti Masenah adanja
Jachja soedah moelai gila dan
Siti Masenah soedah lama lebih
eda n dalam soeal ini perhoeboe
ngan.
Ibasat barang, mereka poenja
hati itoe soedah moelai bengkak
dan loeka jg mana saban hari se
lalo mendjerit sadja. Inilah
jg dinamakan tjinta.
Orang mengerti Kosdoes dan
Grissee tidak dekat.
Jachja melarat dan Siti Masenah
kaja.
Ini semoes diloeppakan oleh ke
doea anak moeda itoe. Meskipoen
dalam hati mereka saling menjin-
tai seperti sepasang boeroeng dara
toeh mereka loepakan sama sekali
masing2 poenja kedoeoedokan.
Selainnja doea anak moeda ter-
seboet diatas masih ada masing2
mempoenjai orang toea jg beloem
tentoe mereka setoedjoe akan ter-
gaboengaja itoe doea soekma dari
doea orang jg saling menjinta.
Hari melaloei hari, minggoe me-
lompat ke lain minggoe dan doea
boelan lagi soedah lari dengan ti-
dek akan kembali lagi.
Jachja berangkat ke Grisseo poe-
la oentoek bikin mateng ia poenja
oeroesan itoe. Kebetoelan ia dapat
verlof tjoeoep banjak. Lagi poe-
nja hati merasa koerang enak, se-
bab dalam 10 hari ini ia tidak
pernah menerima soerat dari Siti
Masenah.

PADANGSCHE BUFFET
G. ALKETIRI 299 C.13 D. — BANDOENG
Slamanja sedia makanan padang rasanja enak. Harganja sanget moerah
Nasi goreng p. p. f 0.15 Gado2 Padang 1/2 p. f 0.05
Nasi alas pake sjam . 0.15 Rendang Padang p. st. . 0.025
Dendeng belado p. st. . 0.025 Goelai otak p. st. . 0.025
Abonnement boelanan moelai f 5.— f 10.— f 15.— keatas.
Pesenan ongkos VRIJ.
DIBOEKA 7 v. m. t/m 10 u. n. m.
Hormat de Eigenaar

Djoemahat 20 Mei

12.— siang Choetbah dan sembah
jang Djoem'at

1.— . toetoeop.
5.— sore Lagoe Djawa
5.45 . Lagoe Soenda
6.30 . Berhenti

7.— malam Berita s.k. Indonesia
7.25 . Lagoe gambangkromong
7.45 . Berita s.k. Soenda
8.— . Lagoe Toerki
8.15 . pidato tentang Agama
Islam
9.— . Lagoe Djawa
9.30 . Lagoe Soenda
10.— . Toetoeop.

PMN (29 M)

11.— . Lagoe krontjong dan
stamboel
11.30 . Lagoe Melajoe
11.45 . Chasidah Masri
12.— . Toetoeop.

Ada U poenja
adres jang
soedah
terke-
nal.

Kleermaker I. SOEDIA
ACHTER PASARSTRAAT No. 2 — BANDOENG
TJEPET,
NETJIS,
MOERAH.

Saptoe 19 Mei

5.— sore Gending Karesmen
6.30 . Berhenti.

7.— malam Berita s.k. Indonesia
7.25 . Lagoe Japan
7.45 . Berita s.k. Soenda
8.— . Lagoe Djawa
8.30 . Pantoen „Madja”
1.— . Toetoeop.

VORO BATAVIA.
Golflengte 105,26 M.
Kemis 19 Mei

5.— sore Lagoe Krontjong dan
stamboel

5.30 . Lagoe Djawa
6.— . Lagoe soenda
6.30 . Pematjaan soerat kabar
7.— malam Harmony orkest
7.55 . Intermezzo
8.— . Pematjaan Qoer'an
9.— . Intermezzo Lagoe Arab
9.06 . Gamboesorkest
11.— . Toetoeop

Natuurlijke Geneeswijze
VAN
Ch. Hardin Tabib
Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng.
Toean-toean dan Njenja-njenja djangan postoes pengha-
repan, kapan misi bisa dapat pertoesoengan dari
Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoen itoe
penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.
Seperti
Wasir (Aambeien), Asthma, Batok, Boeah Pinggang,
Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Ma-
nia, Merengkoel, Beri-beri, Osloeati Sakit Kepoetian da-
ra (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe
gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen.
Semoes penjakit di obatin, tida dipotong (zonder opera-
tie), saja soeda dapat banjak poedjian certificaat dari
Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harsap datang me-
njaksiken sendiri, djangan sampe kasap (laet).
Bole panggil di Kota atawa loear Kota,
OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS.
NADRUK VERBODEN.

NIROM
Archipelzender PMH 45 Mr.
Kemis 19 Mei

PMH (45 M), Batavia II (190 M)
Bandoeng II (103 M).

5.— sore Permainan tjaloeng koeno
6.15 . Lagoe Melajoe Sebrang
6.30 . Adren diwaktoe magrib
6.45 . Chasidah dan lagoe gam-
boes
7.15 malam Krontjong en stamboel
7.45 . Berita soerat kabar dan
chabar dagang
8.— . Pidato tentang igama
Islam
8.30 . Lagoe Chasidah
8.40 . Gambang Kromong
10.30 . Gamboes Orkest
12.— . Toetoeop

PMN (29 M)
11.30 malam Gambaoet Orkest
12.— . Toetoeop.

Djoemahat 20 Mei 1938

7.— pagi Lagoe Soenda
7.30 . Lagoe Tjong Hwa
8.— . Lagoe Melajoe sebrang
8.30 . Berhenti.

12.— siang Lagoe Arab
12.30 . Lagoe Hawaiian
1.— . Lagoe Gamb. Kromong
1.40 . Lagoe Ambon
2.— . Berhenti

5.— sore Didalam Taman anak2
5.30 . Lagoe Krontjong dan
Stamboel
6.— . Lagoe Soenda
6.30 . Pematjaan soerat kabar
7.— malam Waktoe goena anak2
7.20 . Pematjaan kitab Inadjil
7.50 . Lagoe Geredja
8.— . Klenengan
11.— . Berhenti

Saptoe 21 Mei 1938

7.— pagi Orkest Belloni
7.30 . Lagoe Tjong Hwa
8.30 . Berhenti

12.— siang Lagoe Djawa
12.30 . Lagoe Arab
1.— . Lagoe Krontjong dan
stamboel
1.30 . Lagoe Soenda
2.— . Berhenti

Sore ia telah sampai. Sesoe-
nja mandi dan berpakaian rapat
sekali di hotel, paling pertama jg
ia toedjoe adalah roomahnja Siti
Masenah. Ia poenja hati teratapan
agaknja ada kisikan jg koerang
enak sekali.
Ia poenja hati rasakan sangat
kaloet dan moekanja sangat poe-
tjat. Alamat koerang baik?
Ia disilahkan doedoek oleh soe-
daranja Masenah. Jachja sendiri
meskipoen dalam segala hal beloem
pernah kepoetoesan akal, sekarang
ia betoel2 kepoetoesan akal. Bagai
mana ia haroes berboeat?
Apakah ia terang terangan bi-
langkan bahwa datangnya itoe ke
pingiu ketemoesi Masenah?
Kenapa Masenah tidak maoe
moentjoelkan diri, ia toeh soedah
tahoe bahwa itoe hari akan datang
dieroemahnja?
Soedaranja Masenah meskipoen
tahoe ini semoes, ia poera2 tidak
mengerti. Soedaranja Masenah jg
mengerti semoes perhoeboeangnja
Jachja dengan adanja tinggal di
sm.
Hatinja Jachja moelai tambah
kaloet. Ia poenja omongan katjau
tidak karoesan.
Ia lihat kanan kiri dan ia poe-
nja hati seperti hendak meledak
keloear. Apa jg ia lihat? Masanja
dalam roemah Masenah itoe keting-
galan bekas bekasnja habis mera-
poenjai pesta. Ia beranikan hati
nja oentoek menanjakan itoe kepa-
da soedaranja Masenah:
„Soedara! Roepahnja disini habis
mempoenjai pesta?”
„Betoel” djawab soedaranja Ma-
senah sambil menganggoetkan ke-
palanja.
„Pesta apa soedara?”